

Januar-Februar 2025

Stuttgart · Böblingen · Esslingen-Nürtingen · Göppingen · Ludwigsburg · Rems-Murr



MAGAZIN WIRTSCHAFT

Ein Service der IHK für Unternehmen in der Region Stuttgart

KREATIV-WIRTSCHAFT – STÄRKE DER REGION

Seite 8

RECHT UND STEUERN
Was sich 2025 alles
ändert **SEITE 16**

JAHRESGESPRÄCHE
So halten Sie gute
Mitarbeiter **SEITE 26**

CYBER-KRIMINALITÄT
Wie Sie sich wirkungsvoll
schützen **SEITE 22**



BUCH-TIPP



„Das Land, in dem niemand Demokratie will und niemand Demokratie kann“ - heute ist es Russland, dem dieses traurige Etikett anhaftet. Es ist aber erst wenige Generationen her, dass die Welt uns Deutschen einen angeblich unverbesslichen Hang zum Autoritären und Agressiven nachgesagt hat. Daran unter Anderem

erinnert der deutsche Politologe Jens Siegert in seinem Buch und macht damit auch ein wenig Hoffnung: Bei der aktuellen bedrückenden Situation muss es nicht bleiben, die Dinge können sich ändern – zum Schlechteren, aber ebenso zum Besseren. Schon immer hätten die Russen ein widersprüchliches Verhältnis zu ihren Regierenden wie auch zum Westen gehabt, weiß Siegert, der seit den 90er Jahren in Moskau lebt. Zwischen Anpassung und Rebellion, zwischen Bewunderung und Gekränktheit ist es schwer vorauszusagen, wohin das Land treibt - erst Recht, wenn die Herrschaft Putins einmal an ihr Ende kommen wird. Ein sachkundiges und von eigener Erfahrung geprägtes Buch, das jedem zu empfehlen ist, der die aktuelle Lage besser verstehen will.

WOHIN TREIBT RUSSLAND? Szenarien für die Zeit danach.
Jens Siegert, Hirzel Verlag 2024, 209 Seiten, 24 Euro, ISBN 978-3-7776-3489-0



LAND VERLEIHT WIRTSCHAFTSMEDAILLE

Die H.P. Kaysser GmbH & Co. KG aus Leutenbach-Nellmersbach (Rems-Murr-Kreis) ist für herausragende Verdienste um die Wirtschaft Baden-Württembergs mit der Wirtschaftsmedaille des Landes ausgezeichnet worden. Bei einem Festakt im Stuttgarter Neuen Schloss nahmen **THOMAS KAYSSER** (M.) und **ACHIM HINTERKOPF** (r.) die Urkunde von Wirtschaftsministerin Dr. Nicole Hoffmeister-Kraut entgegen. Gleichfalls ausgezeichnet wurde **JOACHIM GLOTZ** von der Sanitätshaus Glotz GmbH in Gerlingen.

PERSONALIEN

ALEXANDER NAGY ist neuer Geschäftsführer Technik (CTO) der ITronic GmbH in Erdmannhausen, Kreis Ludwigsburg. Die ITgroup sieht seine Berufung als wichtigen Schritt zur langfristigen Nachfolgesicherung der Unternehmensgruppe und als Bekenntnis zur Förderung von Talenten aus den eigenen Reihen. Nagy ist seit 2007 für die ITgroup tätig. Er begann seine Karriere als Trainee bei ITsoft. Im Jahr 2021 wurde er zum Betriebsleiter und Prokuristen ernannt.



KRISTINA BECKER ist in den Vorstand der Volksbank Stuttgart berufen worden. In dieser Funktion übernimmt sie ab Februar die Gesamtverantwortung für das Privatkundengeschäft, die Baufinanzierung und die wachsenden medialen Dienstleistungen der Volksbank. Bisher war sie Bereichsdirektorin für das Privatkundengeschäft und seit Frühjahr 2023 Generalbevollmächtigte für die Gesamtbank. Frühere Stationen waren die SEB AG und die Santander AG.



DR. FRANK NAUMANN ist neuer Vorsitzender der Geschäftsführung (CEO) der Wevo-Chemie und der Zelu Chemie. Gemeinsam mit Jochen Frank (CTO), Marcus Rausch (CFO) und Daniel Thomas (COO) bildet er die neue Geschäftsführung der beiden zur Dr. Neidlinger Holding GmbH in Ostfildern-Kemnat gehörenden Unternehmen. Naumann war nach leitenden Positionen bei Henkel KGaA und Neste Oil zuletzt CEO der CHT-Gruppe in Tübingen, deren internationales Wachstum er vorangetrieben hat.



RAINER THUM ist Geschäftsführer der Citrus Communication Systems GmbH in Pleidelsheim. Der 56-jährige Betriebswirt leitet den Anbieter von Telefonanlagen und Cloud-basierter Kommunikation gemeinsam mit dem technischen Geschäftsführer Jörg Dießner und dem Vertreter der Muttergesellschaft U3 Holding, Uwe Knoke. Thum hat mehr als drei Jahrzehnte für Citrus im Bereich Vertrieb gearbeitet. Seine Laufbahn hat er bei der Carl Zeiss AG in Oberkochen (Ostalbkreis) begonnen.



SEBASTIAN RAIBLE ist neues Mitglied der Geschäftsführung der Aeroxon Insect Control GmbH, Waiblingen. Der 33-Jährige verantwortet die Unternehmensbereiche Vertrieb, Produktmanagement und Marketing. Zuvor war Raible als Market Intelligence & Strategic Analyst bei der Uhlmann Pac-Systeme GmbH & Co KG in Laupheim tätig. Die Aeroxon Insect Control GmbH beschäftigt an den Standorten Waiblingen, Klatovy in Tschechien und Brezgenz insgesamt 151 Mitarbeiter.



PROF. ALEXANDER BREM ist neuer Prorektor der Universität Stuttgart für Wissens- und Technologietransfer. Der 45-jährige Wirtschaftswissenschaftler ist Inhaber des Stiftungslehrstuhls für Entrepreneurship in Technologie und Digitalisierung im Rahmen des Cyber Valley Baden-Württemberg und stellvertretender Vorsitzender des Innovationsvereins „Quer.Kraft e.V.“ Brem folgt im Bereich Technologietransfer auf Prof. Peter Middendorf, der Rektor der Universität Stuttgart geworden ist.



PERSONALNACHRICHTEN FÜR DAS MAGAZIN WIRTSCHAFT Gibt es auch in Ihrem Unternehmen personelle Veränderungen auf der Führungsebene? Wir veröffentlichen Ihre Nachricht gerne. Senden Sie einen kurzen Text mit Bild an presse@stuttgart.ihk.de